


DA INE CONSTANCIAS

Hugo Aguilar, presidente de nueva Corte, pide confianza; 'nadie me puso'.


PÁG. 40
CUARTOSCUARO
PIDE VOTO DE CONFIANZA PARA EL NUEVO PLENO

“A mí nadie me puso”: Aguilar, presidente electo de la SCJN

Al recibir la constancia de mayoría, el candidato más votado dice que ganó por la voluntad colectiva y no por acordeones

Alude en mensaje a Lorenzo Córdova por audio en el que se burla de una indígena

FERNANDO MERINO
fmerinon@elfinanciero.com.mx

Hugo Aguilar Ortiz, presidente electo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por los primeros dos años tras la elección judicial, afirmó que ningún partido lo puso en el cargo, por lo que pidió un voto de confianza para el nuevo Máximo Tribunal que arrancará funciones el 1 de septiembre.

Tras recibir de manos de la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, la constancia que lo acredita como el candidato más votado, y que fue redactada en mixteco, Aguilar Ortiz dijo que decidió ser candidato para aprovechar la oportunidad histórica para los pueblos indígenas y que su triunfo no se debe a los acordeones sino a la voluntad colectiva.

“Yo tomé la decisión personal y aquí hay muchas autoridades de los pueblos indígenas con los que tomamos la decisión. A mí no me

puso nadie, fue una decisión colectiva con los pueblos, le doy mi testimonio, yo personalmente tomé la decisión porque era una oportunidad histórica para los pueblos indígenas”, indicó en su primera conferencia de prensa.

Minutos antes, el INE declaró la validez de la elección en una votación dividida y procedió a entregar las constancias a los nueve integrantes de la Corte. Al recibir el documento, Hugo Aguilar emitió un discurso en mixteco y afirmó que ha platicado con sus compañeros y compañeras y hay coincidencia en construir “una justicia para todas y para todos”.

“Por ello, reitero mi petición de un voto de confianza para la nueva Suprema Corte y el nuevo Poder Judicial. Vamos a construir una justicia para todas y para todos”, dijo.

El presidente electo de la Corte aprovechó su discurso para lanzar



un dardo contra Lorenzo Córdova, expresidente del INE, y Edmundo Jacobo Molina, extitular de la Secretaría Ejecutiva del mismo, quienes se burlaron de los pueblos indígenas en un audio que fue filtrado.

“Ha quedado atrás la etapa en la que nuestra palabra, nuestras peticiones e incluso nuestra sola presencia, era motivo de escarnio y de discriminación en estas mismas instituciones”, señaló.

María Estela Ríos, exconsejera jurídica del expresidente Andrés Manuel López Obrador, también garantizó independencia: “No haré seguimiento de ninguna consigna, ni de Morena, ni del PAN, ni del PRI, ni de los intereses económicos mezquinos que luego suelen tratar de influir en las decisiones de la Suprema Corte”, expresó.

Respecto de los asuntos que puedan llegar a la Corte y que sean impulsados por la presidenta Claudia Sheinbaum, la ministra electa dijo que “si la señora presidenta lleva razón en sus argumentos jurídicos, por conducto de la Consejería Jurídica, los atenderemos, si no nos manejaremos con independencia de criterio. Esa es la garantía que yo le puedo dar a todos ustedes”.

El INE también emitió la sumatoria de la elección de ministros y se asentaron los siguientes resultados: Hugo Aguilar Ortiz recibió 5 millones 900 mil 789 votos; Lenia Batres Guadarrama, 5 millones 534 mil 681 votos; Yasmín Esquivel Mossa, 4 millones 985 mil 925 votos; Loretta Ortiz Ahlf, 4 millones 736 mil 571 votos y será la cuarta presidenta; María Estela Ríos González, tuvo 4 millones 440 mil 634 votos.

Los cuatro ministros que registraron menos votación, y por lo tanto no presidirán la Corte, son Giovanni Azael Figueroa Mejía, con 3 millones 411 mil 191 votos; Irving Espinosa Betanzo, con 3 millones 354 mil 485 votos; Arístides Rodrigo Guerrero García, con 3 millones 278 mil 988 votos; y Sara Irene Herrerías Guerra, con 3 millones 053 mil 788 votos.